

【山吹上】 令和7年7月11日開催

番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨／アンケート	回答などの要旨 ※追記部 (→)
1	環境水道課	上水道	質問	水道料の値上げについて、人口減少を考慮しているのか。また、将来的に企業誘致により、企業が水道料金を多く負担していくことは考えているか。	人口減少を想定しての料金見直しです。国立社会保障・人口問題研究所のデータから厳しめの数値を用い算出しています。企業誘致が進み、水道料を負担してくれればいいですが、不確定要素です。そこを考慮しての料金の算定は難しいものになります。現在、国からの補助金がないため、それは見込んでいませんが、厚生労働省から国土交通省に管轄が変わり、将来的に補助事業の対象となれば値下げができる可能性も考えられます。
2	産業課	湯ヶ洞・御大	質問	湯ヶ洞では宴会ができなくなるのか。	人数にもよりますが、1階の多目的室で宴会ができるよう構想をしています。送迎のバスも引き続き運営していく予定です。
3	産業課	湯ヶ洞・御大	質問	たかもり温泉のレストラン等の組織編成はどうなるのか。	現在は、湯が洞と御大の館でそれぞれに経営が異なる状態です。今後は運営サイドを一つにまとめることで、今までとは違う料理の提供ができると考えています。また地元食材を使い、和食に限らず幅広い料理の提供を計画しています。
4	総務課	自治組織	質問	常会離れ、公民館活動への不参加の問題について、スマホアプリでアプローチができるのか。	未加入問題は10年以上前から話し合ってきていますが、解決できていない状況です。コロナ禍も影響しています。また常会に入っているが、区や地区に入らないという現象も起こっています。スマホアプリは役員の負担軽減にはなりますが、常会加入や公民館活動の参加に直結するかはわかりません。みんなが参加したいと思う催しが大切です。行事の目的を再確認し、事業の継続を考えないと参加者は増えません。スマホアプリの導入で常会編成や行事の継続を考えていきかけにいただけたらと考えます。
5	教育委員会	その他	意見	今年度から公民館の補助内容が変わった。外から来た人やいろんな世代の方に魅力的と思ってもらえるような行事を行っていききたいが、そのためには情報発信が大切だと思う。アプリの活用は負担軽減や情報発信の面で大変いいと思う。	ご意見ありがとうございます。以前から牛牧区はホームページを作成し情報を発信しています。また、山吹区も同じくホームページを作成しており、最近では下市田でも始まりました。このようなネット上の情報発信は、ご意見のとおり効果的な情報発信手段だと考えています。また、各地区においては、PTAなどの若い世代の皆さんへの連絡はLINE等を上手に活用しているとお聞きしています。今後は、各地区のこのような工夫を共有できる場を考えていきたいと考えています。
6	産業課	農業振興	意見	R3年に認定農業者の申請を出したが、結果が返ってこなかった。まち懇でアンケートを記入したが返答もない。またR6年再度申請し、産業課にも出向いたが、その後何の回答もない。	認定農業者の申請状況を再度確認して、早急に回答します。
7	総務課	自治組織	質問	常会の加入者未加入者について、作業など負担の格差が広がっている。常会としての運営でなく区など大きな組織への移行も意見が出ているが、難しい面があると思う。町ではどう考えているか。	山吹では、常会・地区・区の3段階があり、それぞれで会費の負担があります。組織の見直しをすればお金の負担は軽減されるかもしれませんが。合併した市では、自治会ではなく法律で認定された協議会を形成しています。これは住民全員が加入し、市が費用を徴収しています。ただ、区山などの資産を放棄しないといけなくなります。それを解決しないと協議会には移行できません。飯田市では協議会と自治会が両立しており、より複雑な状況になっています。町からこうしてほしいは言えませんが、地域の話合いが進めば、町も積極的にサポートしていきます。
8	総務課	空き家対策	質問	放置された空き家で雑草や木が生い茂っている。動物が住み着き、道路に木や草がはみ出して危険。山吹上でも空き家が増えてきている。空き家対策について、町の考えを聞かせてほしい。	地域から報告のあったR6年の空き家の件数は199件です。危険な空き家については、高森町でも代執行を行った経過がありました。所有者が特定できない空き家のため費用を回収できません。空き家については関係者で話し合うことが大切で、広くお願いしてきています。固定資産税の納税通知と一緒に空き家の管理依頼や売却、相談先の案内などを同封しています。一方で、新たな空き家を生まないことも重要です。現在住まわれている皆さんにも、10年後、20年後、ご自宅を管理できる状況にあるのかどうかを考え、関係者で話し合いを持っていただきたいと思います。
9	総務課	自治組織	アンケート	無関係でありたいという人が増える中で、コミュニティーを広げるのはなかなか難しいと思う。	住民の皆さんの地域とのかかわり方や、自治組織に求められる役割も数十年前とは変わってきています。従来のやり方では解決しない課題も多くなってきていますが、自治組織の最も重要な役割である「共助」という目的を達成するために、今後どのようにあるべきか、地域の集まりの場でも話題にさせていただきたいと思います。
10	建設課	河川の維持管理	アンケート	河川清掃について。田沢川の上流はコンクリート三面張りになっておらず、参加者の高齢化で、大変危険だと感じている。幸いけがはなかつ	今年度も河川清掃へ多くの町民の皆さまにご参加いただき感謝申し上げます。高齢化等を踏まえ、今後の河川清掃のあり方を継続して研究していきます。

【山吹上】 令和7年7月11日開催

番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨／アンケート	回答などの要旨 ※追記部 (→)
				たが、今年度の作業で、川の中で転倒した人もいた。地域住民だけで続けていくのは困難だと思うので、民間業者に委託してほしい。	